



三原中だより

令和3年度 第4号
発行 令和3年7月19日
八丈町立三原中学校



『感謝の気持ち』



校長 大澤 道明

7月12日(月)から8月22日(日)までの期間で4回目の緊急事態宣言が発出されました。オリンピック・パラリンピックはもちろん、お盆の帰省期間もすっぽりと含まれ、久しぶりに会う家族や仲間との語らいは、その楽しさも半減してしまうことが予想されます。思えば昨年度の夏休みは3週間に短縮され、期間前後の教育活動にも大きな影響がありました。今年度、感染症対策は今後も継続されますが、予定されている教育活動に関しては、概ね計画通りに進行できると思います。オリンピック・パラリンピックが終わった後の感染状況の予測はできませんが、9月1日(水)の2学期始業式では、明るい未来の話を校長講話でできることを願っています。

～“おかげさん”をつらぬく～

個性的な字を書く書家として、また、ユニークな詩を書く詩人として活躍した人物に**相田みつを**さんがいます。みなさんもその書や詩を1度は目にしたことがあるでしょう。彼は、『“おかげさん”でないものはこの世にひとつもありません。みんな“おかげさん”で成り立っているのです』と述べました。“おかげさん”は“ありがとう”と同様に感謝を表す言葉です。“おかげさん”は“おかげさま”ということです。「おかげさまで、助かりました」といったように使いますね。相田みつをさんは、この言葉で感謝できないことは、「この世にひとつもありません」と言っているのです。言い換えれば、人生で起こるすべてのことに「おかげさま」と感謝できる、ということです。**良いことはもちろん、悪い状況になっても、そのことに感謝することが大切です。**相田みつをさんは、書家として出発した当初、その書体がとても個性的だったために、世間の人たちからなかなか受け入れられませんでした。そのために収入は少なく、貧乏な生活を送っていたようです。しかし、そんな苦しい状況に対してさえ、“おかげさん”という気持ちをもっていたのだといいます。個性に従った仕事を後悔することなく、精力的に仕事を続けられたと思います。そして最終的には、書家、詩人として成功するチャンスをつかんだのです。

私が幼少の頃、私の周りのお爺さんやお婆さん、また目上の方々が、何かやってもらおうと「おかげさま～」と言っていたことを思い出します。もちろんそれは、今でも継続されています。周りに対して感謝の気持ちを自然に伝えられれば、きっと良いかたちとなって自分に返ってくるのだと私は信じています。長い夏休みの期間では、きっとそんな体験がたくさんできると思いますので、“おかげさま”を実践してみてください。八丈島は“おかげさま”に溢れた、本当に良い島ですよ。

～保護者の皆様へ～

長い夏休みが始まります。何より大切なことは健康です。新しい生活習慣の中でも、楽しい夏休みをお過ごしください。そして、家族での語らいを増やして下さるようお願いいたします。

〈三原中学校の教育目標〉

人間尊重の精神を基調とし、豊かな社会の形成に貢献できる人間を育成する。

○やさしい人

○たくましい人

○よく学ぶ人

〈校訓〉

『紳士たれ・淑女たれ』



【新しくなりました】三原中学校ホームページ

<http://www.hachijomachi-tky.ed.jp/mihara-jhs/>

小中交流会



期末考査最終日の6月25日(金)に小中交流会が行われました。生徒会本部役員が中心となり、児童会代表委員と協力しながら実施しました。

今回は小学生と中学生が混合になった縦割り班での活動で、三原中校舎を巡る「クイズラリー」とスライドを使って作られた「アメリカ横断ウルトラクイズ」を行いました。どちらも三原学園や八丈島についてのクイズで、とても盛り上がっていました。どの班も中学生が中心となって小学生をリードしていたのがとても印象的でした。当日までの準備を行ってくれた生徒会本部役員のみなさん、お疲れ様でした。

【生徒会担当】



3年上級学校訪問

6月29日(火)に、3年生6名で八丈高校を訪問しました。

初めに、家政科と園芸科の先生に施設を案内していただきながら、授業の内容やさまざまな設備の説明を受けたりしました。どちらの先生も、ご自分の専門に熱意をもって取り組まれていることが感じられるお話でした。その後、会議室で普通科と定時制について説明していただき、最後に校長先生にお話をいただきました。中学校とは異なるカリキュラムの説明などもありましたが、どの先生のお話からも共通してうかがわれたのは、「自分で目的意識をもって入学してきてほしい。」ことや、「八丈高校ならではのメリットを積極的に活用してほしい。」ことだったと思います。

今回の訪問で、3年生には自分の進学に対する意識や、将来について考えを深めるよい機会になったようです。これから、進路決定に向けて大事な時期に入っていきますが、しっかり自分の力を蓄えながら、より良い選択ができるように、今回の訪問での経験が生かせることを願っています。

【3学年主任】

1年・3年奉仕活動

7月5日(月)に、檜立ふれあいの湯の清掃を行いました。昨年度はコロナ禍の影響で、実施できなかった行事の復活です。1年生が3人ということもあり、今年度は3年生との合同です。

3年生のリーダーシップのもと、滞りなく清掃活動が行われました。担当の方に清掃の仕方を丁寧に教えていただき、その後一生懸命に動いている生徒たちの様子が素敵でした。立派に地域貢献ができたと思います。

最後の3年生の挨拶がとても素晴らしかったです。自分たちで清掃した温泉にゆっくりつかってください。より一層気分がよくなることでしょう。

【1学年主任】



バレーボール部 島嶼大会・都大会

バレーボール部は、7月3日（土）の島嶼大会・4日（日）の都大会に向けて日々練習に励んできました。昨年度の遠征はコロナ禍で中止となってしまったため、先輩たちの思いも背負って行ってきました。目標は「島嶼大会5連覇、都大会1勝」でした。

島嶼大会では、悪天候のため参加できない島があり、予定より少ない4島が集まり、総当たり戦で戦いました。1セットも落とすことなくストレートで勝利し、優勝することができました。都大会では、稲城市立稲城第二中学校と戦い、惜しくも9-25、8-25で敗れました。都大会の会場は、今までに経験したことのないような雰囲気でしたが、八丈合同チームもひるまずに大きな声を出し、笑顔で試合に臨むことができました。緊張もあったと思いますが、3年生が楽しんで全力で試合に臨む姿は、1・2年生にとってかっこよく、3年生のようになりたいと憧れの気持ちを抱いたと思います。

日々の練習から、大会までたくさんの方に応援をしていただきました。保護者の皆様、地域、バレーボール協会の方々、本当にありがとうございました。部員たちにとって、とても貴重な経験になりました。

【バレーボール部顧問】



2年校外学習

7月7日（水）と8日（木）の2日間、校外学習を実施しました。当日は、昼食予定のお店が休業日だったり、時刻表に載っているバスが来なかったりなどのハプニングもありましたが、大きな事故もトラブルもなく、予定通りの内容を終えることができました。今回の校外学習での体験と学びを、これからの学校生活や来年度実施する修学旅行に生かしてほしいと期待しています。



1日目の朝は、班ごとに分かれて、フィールドワークを実施しました。植物公園を訪れた班は、公園内の亜熱帯植物がきちんと手入れされていることや、キョンの飼育場がきれいに清掃されていることに気付き、職員の方々の気遣いに改めて感謝していました。また、護神山公園を訪れた班は、鳥酒の碑や戦争中の陸軍司令部跡地などを見学しました。苔むした玉石の階段を歩きながら、「八丈らしさ」を発見することができたようです。

○ちょんこめ作業所訪問



1日目の午前中は、ちょんこめ作業所を訪問し、アルミ缶プレスやステンシル商品製作の様子などを見学しました。生徒はステンシル商品の製作に興味をもったようで、商品が完成するとみんなで温かい拍手を送っていました。生徒の感想文やお礼の手紙を見ると、「ちょんこめ作業所の皆さんの笑顔がとても素敵だった。」「私は将来福祉関係の仕事に就きたいと思っているので、また行きたいです。」と書いている生徒がいて、短時間でしたが、とても心温まる交流ができた実感しました。

○上級学校訪問



班ごとに昼食を済ませた後、1日目の午後は八丈高校を訪問しました。初めに家政科と園芸科の先生に調理室や被服室、実験室や実習場等を案内していただき、学習の内容や実習の様子等について詳しい説明を受けました。その後、会議室に移動して、八丈高校の全日制・定時制それぞれの教育方針や特色などの説明を受けました。今回の見学を通して学んだことや感じたことを心に留め、自分の進路へのイメージを膨らませるとともに、日々の勉強に力を入れてほしいと期待しています。

○農業体験



2日目の午前中は、「農業」をテーマとした学習と体験を行いました。最初に東京都島しょ農林水産総合センターに行き、ロベやパッションフルーツ、八丈フルーツレモンの栽培など、八丈島の気候を生かした農業の特色を学びました。次にあしたば加工工場を見学し、あしたばがどのような製品になっているかを学びました。工場で製造している「明日葉ふわふわ削り節」は製法特許を取っているよう



品になっているかを学びました。工場で製造している「明日葉ふわふわ削り節」は製法特許を取っているよう



で、お土産もいただきました。その後、雨があがったので、予定通り中之郷の畑に行き、落花生の雑草取りを行いました。最初は慣れない手つきで恐る恐る畑に入っていた生徒も、わずか40分でかなりの雑草を取ることができました。農作物を育てる苦労や喜びを学んだよい機会となりました。

○奉仕活動



校外学習の最後は、中之郷にあるやすらぎの湯を訪問し、温泉清掃を行いました。最隅々まできれいにするのに1時間以上掛かりましたが、話を聞くと、普段の清掃はだいたい2人ぐらいでやっているとのこと。ある生徒はしおりに、「温泉がいつもきれいなのは、毎日きちんと清掃してくださる地域の方がいるからだということがわかった。」と書いていました。貴重な体験の機会をいただき、ありがとうございました。
【2学年主任】

意見発表会

今年度も意見発表会を9月4日(土)に開催します。会場は三原中学校の体育館です。午前中に意見発表会を、午後に意見交換会と全体のまとめを実施予定です。参観はご家族のみとさせていただきます。

今年度のスローガンは、『**伝承 ～22人の心をつなぐ～**』に決定しました。長きに渡り三原中で実施されてきた意見発表会という文化の継承と、コロナ禍で人々の交流やふれ合いが制限される中、心の交流を大切にして生徒それぞれの意見を尊重しようという願いが込められています。

現在、各学年で発表原稿の作成と準備を進めています。夏休みには原稿清書の宿題もあります。よりよい発表に向けて、ご家庭でのご支援ご協力をよろしくお願いたします。

○意見発表：9：00～10：50（体育館） ○意見交換会：12：35～13：20（2階各教室）

○意見交換会報告：13：30～13：50（体育館）

【文化行事担当】



〈8・9月の主な行事予定〉

日	月	火	水	木	金	土
8月1日	2日	3日	4日	5日	6日	7日
8日 山の日	9日 振替休日	10日 学校閉庁日	11日 学校閉庁日	12日 学校閉庁日	13日 学校閉庁日	14日
15日	16日	17日	18日	19日	20日	21日
22日	23日 記録会練習	24日 記録会練習	25日 記録会練習	26日 記録会練習	27日 記録会練習	28日 芝生ボランティア
29日	30日	31日 夏季休業終	9月1日 始業式 大掃除 避難訓練 職員会議	2日 意見発表会リハール	3日	4日 意見発表会
5日 P連球技大会	6日 振替休業日	7日 SC 生徒会役員選挙公示	8日 ミニ記録会 職員会議	9日 考査前補習	10日 町教委訪問 考査前補習	11日
12日	13日 SC 朝礼 安全指導 考査前補習	14日 考査前補習	15日 小中合同職員会議 社協学習教室	16日 中間考査	17日 中間考査	18日 校庭整備
19日	20日 敬老の日	21日 SC 都学力向上調査 専門委員会	22日 校外学習(1) 職員会議 社協学習教室	23日 秋分の日	24日	25日 土曜授業日
26日	27日 SC 朝礼	28日 生徒会役員選挙ハ ーサル	29日 小中会 社協学習教室	30日 生徒会役員選挙	10月1日 記録会準備・係会	2日 陸上競技記録会

* **SC**：スクールカウンセラーの勤務日

お子様の様子がお気になる時は学校へご相談ください。(学校7-0057)
学校閉庁期間中に学校に連絡がつかない場合は、八丈町教育委員会(2-7071)にご連絡ください。
(学校以外の相談窓口)

☆八丈町教育相談室(2-0591)

☆東京都いじめ相談ホットライン(03-5331-8288)

☆東京都教育相談センター(03-3360-8008)

☆東京都児童相談センター(03-3202-4152)